
様式第３号（第７条関係）

会 議 録

１ 附属機関の会議の名称

水戸市下大野市民センター運営審議会

２ 開催日時

令和７年２月 17 日（月）午後１時 30 分から午後２時 30 分まで

３ 開催場所

下大野市民センター 学習室

４ 出席した者の氏名

(1) 委員 鴨川正則，後関圭子，田山信美，檜山みち子，荻沼宏樹，鈴木浩志

(2) 執行機関 清水健司，田山繭子

５ 議題及び公開・非公開の別

(1) 令和６年度事業報告及び利用状況について（公開）

(2) 令和７年度実施事業の概要(案)について（公開）

(3) 令和７年度定期講座募集要項(案)について（公開）

(4) その他（公開）

６ 非公開の理由

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）

０名

８ 会議資料の名称

令和６年度第２回水戸市下大野市民センター運営審議会



９ 発言の内容

１．開会

執行機関 本日は大変お忙しい中，お集まりいただき，誠にありがとうございます。

ただいまから令和６年度第２回水戸市下大野市民センター運営審議会を開会し

ます。

はじめに，出席者の確認をいたします。委員６名のところ全員の６名の御出席で

す。水戸市市民センター条例第 12 条第２項の規定により会議の成立となります。

それでは，会長から御挨拶をお願いいたします。

２．会長挨拶

会 長 お集まりいただきありがとうございます。本日は皆様からの忌憚のない意見を頂

戴しまして有意義な会議となりますよう,あわせてスムーズな進行に御協力願いま

す。

よろしくお願いいたします。

３．議事

執行機関 市民センター条例に基づきまして，会長に議事進行をお願いいたします。

会議録作成のため録音させていただきます。また,会議録署名については 委

員と 委員にお願いしたいと存じますが，よろしいでしょうか。

― 異議なしの声 ―

それでは議事進行について，会長にお願いいたします。

議 長 それでは，規定により議長を務めさせていただきます。

議事に入ります。

（１）令和６年度事業報告及び利用状況について，事務局より説明願います。

執行機関 ― 資料に基づき説明 資料１ページから５ページ参照 ―

教養講座では子ども対象講座を充実させた。共催事業では防災対策事業を市の支

援で実施しました。

センター利用状況では，コロナ禍前を上回るまで回復している。

議 長 事務局より事業報告及び利用状況について説明がありましたが，何か御意見，御

質問はございますか。

議 長 特に御質問がなければ,議題の（１）については以上でよろしいですか。

―――異議なしの声―――

議 長 では続いて，（２）令和７年度実施事業の概要（案）と，（３）令和７年度定期

講座募集要項（案）について，事務局より説明をお願いします。

執行機関 ― 資料に基づき説明 資料６ページ～８ページ参照 ―



定期講座が１教室，全９クラブ中６クラブで会員募集，５月から開講とします。

地区会と協働で子どもが参加できるイベントを計画したいです。

議 長 事務局より（２）令和７年度実施事業の概要（案）について，（３）令和７年度

定期講座募集要項（案）について説明がありましたが，何か御意見，御質問はござ

いますか。

議 長 特になければ執行部提案のとおり，募集活動してくことに異議ございませんか。

―――異議なしの声―――

議 長 それでは（４）その他でありますが，まず執行部から報告があります。

執行機関 地区会では，平成 27 年度に策定したコミュニティプランの見直しを行っていま

す。地区の方向性を明らかにするもので，市民センターの運営とも関連が出てきま

すので，今回策定中の「下大野元気プラン」を説明し，皆様からの御意見を反映し

て参りたいと考えています。

特にプランでは，子どもが学校行事以外で地域と交流機会を増やしていくことを

一番に，安全で安心，地域のふれあいを３つの柱としています。

委員 委員にお聞きしたいんですが，地区の皆コーまつりにみろくばやし関係では

出てもらっていますが，それ以外で，例えば合唱などの参加は考えられませんか。

委員 学校のカリキュラムの中で総合的な授業として時間を取っているのですが，新た

な枠組みを入れていく余裕がない状況です。特に土日に児童が参加するというのは

難しいです。新たな事をやっていくことはとても意義があることですが，あくまで

も子どもたちの学習環境を考えて，バランスも考えていかなければなりません。合

唱に関しても音楽の授業以外で，新たなものへの取組となると時間的な制限もでて

きます。

皆コーまつりへの「みろく」の参加については，土日と言うことで保護者対応に

なっています。学校活動の範疇ではありませんので，出ることを強制できません。

ただ，この１年を通じて地区のまつりにしても，ここまで盛大に子どもたちと交流

をしていると感じた地域は初めてです。国や県は学校が中心になって地域とのコミ

ュニティーを深めなさいという姿勢であり，下大野の歴史も含め地域が率先して子

どもたちと関わっていることを肌で感じてきました。

委員 以前より小学生の参加が減っていると感じています。もう少しお祭り等に参加し

てもらうにはどうしたらいいでしょうか。

委員 土日と言うことで保護者の方の協力は不可欠だと言うことと，人数のことではち

ょっと外れますが，少子化と言うこともあり来年度の新入生は４人です。学校とし

ても衝撃をもって受け止めています。これが２～３年続くと複式学級も考えられ，

職員の減など環境が大きく変わり，苦しい学校運営となります。やることは一緒で

すが人員が減ると言うことで，不便をかける場合も考えられます。

委員 それは，地域に子どもはいるけど事情により，入学者が少ないと言うことなので



しょうか。

委員 詳細は市の方からは，知らされておりません。４人は地域内の子どもで，他にも

いるのかなとは推測できますが，いろいろな選択肢があることは事実として捉えて

います。

少子化で取り合いになっていることもありますが，新入生の４人については下大

野小学校として当然温かく迎えて，できる限りの事をしていくつもりです。

委員 合併統合なども考えられるのですか。

委員 職員は茨城県の職員ですが，水戸市立学校の設置者は水戸市ですので，市がどう

考えるかというところです。校舎の改修もしているので。

委員 市長もなくすことはないと言っているよね。

委員 合併という動きは私も聞いていませんし，地域の理解が得られなければ出来ませ

んから，むげになくなることはないと考えます。

委員 聞くところでは中学校の新入生も２クラスになってしまうことも聞いてます。

執行機関 学校の話ばかりになって 委員には恐縮ですが，「親父の会」もなくなったと

言うことで，地域として，保護者の組織との連携は基本ですが，これまでの活動を

補えるような活動が出来るようプランの中に織り込んでいます。

委員 地区としても，交流の窓口として協力できるようにしたいですね。

執行機関 解散と聞くと下降イメージとなってしまいますので，代わりに動くことが出来れ

ばと思います。

委員 運動会などで手伝っていただいてましたが，今後保護者ボランティアとして募っ

て，そこを糸口として地域との交流を深めたいと思っています。さらに家庭科の時

間などでも御協力頂こうと考えています。

執行機関 地域としては学校のカリキュラムには入っていけませんので，土日や放課後の時

間で，保護者と協力しながら，地区活動を行っていこうとしています。

議 長 以前は地区の運動会を小学校でやっていたのですが，トレセンに移ってしまい交

流の機会が減ってしまった事もありますね。

この件でほかになければ，次の報告を執行部からお願いします。

執行機関 その他の２番目として，今年４月分の市民センター予約管理システムについて，

既に御承知かと思いますが，すべてウェブ上からの申請となります。既存の団体等

の代表者には通知がされて，手続きの補助会なども行われており，現在は予約受付

中となっております。

以前のような市民センターの窓口で申請書に記入する方式から，スマホなどで利

用者登録の後，団体登録，利用申請などが必要となってきますので，高齢者にとっ

てはスマホの新たな操作方法が増え，問い合わせも増えております。

委員 新たな団体は新規登録が必要ということですが，既存の団体も登録が必要なので

しょうか。名簿の提出が必要と聞いていますが。

執行機関 昨年９月までに登録された団体は，市の方で登録済みとなっています。ただ，申

請が出来る人を団体と紐付けする必要があると言うことで，市との調整がございま



す。

委員 紐付けできる人数は何人なのでしょう。

執行機関 メンバーであれば制限はないと聞いています。

委員 抽選になった以外の日を電話での申し込みは出来ないのですか。

執行機関 すべての申請がネットからになると言うことで，窓口や電話での申請は出来ませ

ん。市民センターの講座や地区会のほか，県・市の公的団体で市の関係部署から申

し出があれば職権で優先的に予約をすることが出来ます。

抽選終了後からは，ネットから空いている枠を先着順の受付となります。ネット

上からは空いている枠が確認できます。

委員 了解しました。

議 長 それでは，その他でもう一点報告を受けます。

執行機関 最後にまだ先の話ですが，常澄庁舎の老朽化による改修工事が令和９年から計画

されており，市民課及び稲荷第一市民センターの機能を下大野市民センターに一時

的に移す予定となっており，地区会の役員会などに報告しております。

委員 どこかの部屋が使えなくなるわけですか。

執行機関 その辺のところはまだこちらでは把握は出来ていません。

議 長 ほかにその他で皆様から何か御意見，御質問はございますか。

全 員 ― 意見なし ―

議 長 ないようですので，これにて審議を終わりといたします。

執行機関 会長ありがとうございました。委員の皆様にも貴重な御意見等をいただきまして，

誠にありがとうございました。

４．閉会

執行機関 それでは，以上をもちまして，令和６年度第２回下大野市民センター運営審議会

を閉会といたします。本日は，誠にありがとうございました。


